

Ils marchèrent en file longtemps, le capuce relevé, comme de petits moines du temps jadis. « — Je ne puis plus suivre, dit le petit, j'ai la tête pleine d'étoiles ! » Ils s'assirent sur la terre et attendirent. La petite fille pleurait. Ses sanglots martelaient le cœur des frères. Autour d'eux la campagne endormie...

Au bruit d'un pas ouaté, qui s'approcha sur le chemin, les petits enfants se dressèrent. C'était un mendiant qui revenait du village vers son taudis, et, quand il vit les trois petits levant vers lui des yeux implorants, il leur dit : « — Enfants, que faites-vous ici si tard ? Avez-vous pas peur du loup, du froid et de la bise ? » L'ainé répondit : « — Neus sommes orphelins et sans famille, nous n'avons pas mangé depuis hier et l'on nous a chassés de la ville ce matin. Des gamins ont jeté des pierres sur ma petite sœur et l'ont blessée. Nous avons faim ». Le mendiant prit alors le pain qui se trouvait dans sa besace et le donna aux enfants. Aumône d'un pauvre à de plus pauvres ! Le traîne-la-route dit ensuite : « — Hommes de la ville au cœur dur, qui avez refusé le pain à ces petits, soyez maudits ! »

Mais une voix dans la nuit ajouta : « — Et toi, mendiant généreux, qui te prive de manger pour ces enfants, sois béni ! Autrefois Martin de Tours divisa son manteau pour en couvrir le corps d'un gueux malade, et toi tu donnas ton pain entier à ces mioches affamés. Qu'à l'heure de la mort le bon Dieu te récompense, comme lui, dans son saint paradis ! »

LA FRANCE CATHOLIQUE



LOQUENTES paroles prononcées par Son Em. le cardinal Mathieu, le 25 juin, à la prise de possession du titre presbytéral de Sainte-Sabine-sur-l'Aventin, que Sa Sainteté Léon XIII lui a assigné au dernier consistoire :

La France vaut mieux que la réputation qu'elle se fait à elle-même par les polémiques de ses journaux et par ses agitations quotidiennes. Ce n'est pas là-dessus qu'il faut la juger, pas plus qu'on ne juge l'océan sur l'écume impure de ses bords et sur les naufrages qu'il cause parfois dans sa colère. Et de même que ses profondeurs sereines cachent d'inépuisables

ABAN

it sur la route.
main sa petite
lle tenait par la
s et sa main ne
trois s'aimaient
es et fluait ainsi
tives, couvertes
ds et trop longs
he. Comme il
manteaux et ils
adis, du moyen
nps, des champs
un peu ; si l'on
aurait vu la
loques, esquis-
rclé leurs yeux

ns gîte et qu'on
mioches « que
n » ! Oui, ils
aussi, et ils au-
helins :

aim les suivait.
grand — on es
ec angoisse si le
retournant, il
ées, la mort. Ils
a mordait leurs
où allons-nous ?
ut-être quelque
l de son écuelle.
suivit et puis le